

HABLA RAFA

Pido, a los jugadores, que se entreguen en cuerpo y alma

Y, a la afición, que esté siempre al lado de su equipo "Me gustaría ganar, otra vez, el Trofeo de la Deportividad"

Rafael Yunta Navarro —Rafa, deportivamente, desde sus tiempos de jugador, de gran jugador en cierto en equipos punteros de país— es un entrenador cumplido. Y el calificativo no tiene así, a tontas y a locas. Honradez profesional, inteligencia, capacidad de trabajo incansable, afabilidad —da gusto hablar con él— y, por si fuera poco, en la primera temporada en que llega al Calvo Sotelo va y consigue, para su equipo, el Trofeo a la Corrección en el Deporte. En un comentario aparte, ya analizamos la influencia decisiva que los entrenadores tienen en este aspecto de la deportividad. Pues bien, a Rafa, le hemos conocido, como a otras personalidades del club Calvo Sotelo, a través de un interrogatorio. Parece que los periodistas estamos siempre un poco "en fiscales". Veamos lo que nos ha contestado a todo lo que le hemos preguntado:

—¿Qué espera del equipo, en esta difícil temporada?

—Que haga un gran esfuerzo en el fin de que, cuando menos, sea uno de esos seis primeros puestos, que dan derecho a la permanencia.

—¿Cree que tiene los jugadores suficientes, y de suficiente clase, para afrontarla con éxito? En caso de que así no fuera ¿qué medios cree que necesita conseguir?

—Considero que la plantilla actual del Calvo Sotelo es suficiente en cuanto a clase de los jugadores de que disponemos; ahora bien, considero que el equipo está falto de apuntalar delantero con un par de hombres realizadores. Por otra parte, la junta directiva está interesada en estos fichajes y se encuentra realizando gestiones para lograrlos.

—¿Qué va a pedir, a sus jugadores, en los partidos, los cuales, todos, dentro y fuera, serán una verdadera final?

—Que se entreguen en cuerpo y alma en defensa de los colores que visten.



—¿Qué equipos ve, en el grupo, como rivales más serios del Calvo Sotelo para sus aspiraciones de mantenerse en Segunda?

—Este año, debido a la nueva estructuración, no habrá ni salvados ni condenados, ya que desde el primer partido hasta el último, cualquier fallo puede ser fatal.

—El equipo, este año ¿puede aspirar al ascenso a Primera o se conforma con mantenerlo en Segunda?

—Todos los equipos luchamos por conseguir lo máximo, que es el ascenso, pero como mal menor, me conformaría estando al

final entre los seis primeros.

—¿Qué sistemas de entrenamiento y juego prefiere?

—Los adecuados para mantener a los jugadores en plena forma física, y al propio tiempo, aprovechar sus cualidades individuales para que su rendimiento sea lo más eficaz posible para el conjunto.

—¿Qué pediría a la afición?

—Que ocurra lo que ocurra, esté siempre al lado de su equipo.

—¿Les favorece o perjudica estar en el grupo segundo?

—Los dos grupos tienen equipos de categoría contrastada y tendremos que esperar a los resultados para contestar a esta pregunta.

—Usted llegó el año pasado al Calvo Sotelo pensando que iba a militar en el grupo Sur, porque le gustaba cambiar un poco de aires. ¿Qué sintió cuando se encontró otra vez en el grupo Norte? ¿Le hace ilusión jugar en dicho segundo grupo?

—Que me encontraba como en casa ya que siempre entrené a equipos del grupo Norte. Me hace mucha ilusión jugar en el Grupo Sur, puesto que esta fue una de las cosas que me trajo al Calvo Sotelo.

—¿Siente preferencias por los jugadores hechos o no se fija en los nombres? ¿Estaría dispuesto, en un determinado momento, a prescindir de los veteranos y formar un equipo sólo con jóvenes?

—En los equipos de fútbol es tan necesaria la veteranía como la juventud. Hay momentos en que la veteranía se necesita para dar aplomo en muchos partidos en los momentos difíciles y también es necesaria la juventud para dotar al equipo de ese espíritu de lucha que en muchos momentos también la necesitamos para tirar hacia adelante del equipo, y además, exponer, con esa ilusión propia del que pretende llegar.

—¿Qué le parece el Calvo Sotelo como organización?

—Lo normal en un equipo de fútbol, que además, tiene la virtud de cumplir puntualmente todos sus compromisos tanto en el orden deportivo como en el económico.

—Del terreno de juego del Calvo Sotelo ¿qué opina?

—Que es uno de los mejores de España, sin excluir los de Primera División.

—¿Cuáles considera los campos peores y cuáles los mejores, en lo que se refiere al estado del terreno, de los que han de visitar?

—Desconozco la mayor parte de los que hemos de visitar. Por tanto, no puedo opinar sobre esto, con verdadero conocimiento de causa.

—¿Alguna cosa más?

—Pedir a la afición de Puertollano, que anime al equipo en esta difícil temporada cuando necesite ayuda, teniendo en cuenta que en el ánimo de los jugadores que visten la camiseta del Calvo Sotelo solo hay una meta: proporcionarles más satisfacciones que disgustos. Ellos se entregarán en cuerpo y alma para que la suma de puntos sea real y positiva, y tratarán de llegar lo más alto que puedan para, al final, brindarles el éxito de la campaña realizada, y si a

esto podemos sumar otra vez el Trofeo de la Deportividad, dirá mucho en favor de todos los componentes de esta gran familia deportiva que compone el Calvo Sotelo.

Nosotros esperamos que se cumplan los deseos de Rafa y creemos que ha hecho, y hace, méritos para conseguirlos. Rafa, buen entrenador, gran persona, merece siempre lo mejor.

Palmarés

Trofeo a la corrección en el deporte

Entre los muchos títulos y trofeos que el Calvo Sotelo tiene en sus vitrinas, va a haber uno —y decimos va a haber, porque será entregado en breve— que creemos que va a ser el de la más estima. Se trata del I Trofeo a la Corrección en el Deporte, instituido, en la temporada pasada, por la industria lanera de Sabadell.

Establecido para la Primera División y los dos grupos de Segunda, el Calvo Sotelo se lo adjudicó en el primer grupo, en el que militó el año pasado. Pero este Trofeo va acompañado de un récord: El de que ni uno solo de sus jugadores fue sancionado o expulsado en toda la Liga. En Primera y en el otro grupo de Segunda, hubo quienes se



adjudicaron también este Trofeo, pero ninguno "imbatido" por decirlo así. El Calvo Sotelo se mantuvo con los cero puntos iniciales (se iban sumando puntos según el cuadro de sanciones del Comité de Competición) en las dos divisiones superiores y suponemos que en toda la categoría nacional, aunque no hemos hecho el cómputo de los quince grupos de Tercera.

En deporte —según el lema del barón de Coubertin, restaurador de los juegos olímpicos de la edad moderna— lo importante, no es ganar o perder, sino participar; y participar caballeramente. En deporte, pues, lo más importante es... la deportividad, valga la redundancia. Y en este sentido, el Calvo Sotelo, en la temporada 1966-67, ha sido el primero de España, en lo que a fútbol se refiere, claro está. Ello

debe enorgullecer tanto al Calvo Sotelo como a la afición de Puertollano y a la de toda la provincia, puesto que, en la historia y caballerescas Mancha, un equipo suyo ha sido el más caballeroso, hidalgo y deportivo.

Si analizamos los factores que han intervenido en este hecho, para nosotros memorable, creemos que han concurrido varios: La línea de conducta de la directiva, el propio espíritu de la empresa que alienta al club, la hombría de bien y honradez profesional de los jugadores y, desde luego, la forma humana de ser del entrenador, Rafael Yunta Navarro. Y remarcamos especialmente la figura de Rafa, porque el entrenador influye, decisivamente, en la manera de actuar de sus jugadores; por eso, siempre que un jugador es sancionado, el Comité de Competición amonesta a su entrenador.

Pero hay otro factor: El ambiente. Por eso, la afición de Puertollano tiene parte en el Trofeo. La caballerosidad no está reñida con el calor con que se arroja al equipo, nacido del cariño a unos colores.

Esta temporada va a ser dramática, todos lo sabemos. Suponemos que, la afición, ni se enfriará ni volverá la espalda a su equipo, aun en las peores circunstancias. Ahora, eso sí, nos gustaría que el Trofeo volviera a revalidarse; que el equipo saliese airoso de la prueba, pero que, además, se pudiera decir: Han conservado la categoría, no solo porque la ganaron en el terreno de juego, sino porque, el equipo, fue el más noble, deportivo y caballeroso de España.

K A S A M A

UNA DEUDA PENDIENTE

Al finalizar la pasada temporada cesó en su cargo de delegado del C. F. Calvo So-



tras cerca de veinte años de servicio. Queremos aprovechar estas páginas especiales que ALARCOS dedica al equipo de Puertollano, para expresar al señor Navarro, el cual nos honra con su amistad, nuestro sincero agradecimiento por los servicios prestados al club, del cual comenzó siendo jugador. Como aficionados, valoramos en su justa medida el cariño y amor que este hombre ha demostrado a lo largo de toda una vida por el club de sus anhelos. Nadie sabe la gran cantidad de horas de asueto y desahogo forzoso a que ha sometido a su familia para no desatender su cargo deportivo. Ya iba siendo hora de que pudiera disfrutar de las excelencias del hogar y, presionado por sus familiares, se ha visto "caal en la obligación" de presentar su dimisión.

Creemos sinceramente que el club tiene una deuda pendiente con José Navaro, al que hay que compensar de algún modo (Pasa a la segunda página)

don José Navarro Rodríguez delegado y representante del club en las expediciones,